## TRANSCRIPCIÓN



DISCURSO
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
DÉCIMA CONVENCIÓN NACIONAL DE ABOGADOS DE EL
SALVADOR
HOTEL RADISSON
VIERNES, 30 DE MAYO DE 2008

EN PRIMER LUGAR ES UN PRIVILEGIO PARA ESTE SERVIDOR PARTICIPAR EN ESTA INAUGURACIÓN DE LA DÉCIMA CONVENCIÓN NACIONAL DE ABOGADOS, NOMINADA "NESTOR CASTANEDA", LA CUAL CONTRIBUYE A LA ACTUALIZACIÓN JURÍDICA DE LOS PROFESIONALES DEL DERECHO Y PROPICIA, COMO MUY BIEN DECÍA EL PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN, UN ESPACIO DE ANÁLISIS Y DISCUSIÓN PROFESIONAL DE LOS TEMAS DE ACTUALIDAD, YA EL PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN HA COMENZADO EL ANÁLISIS DE LAS LEYES QUE ACTUAMENTE DISCUTE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA.

Y ESTAMOS CONVENCIDOS QUE ESTE TIPO DE EVENTOS NO SOLAMENTE SON NECESARIOS, SI NO QUE ADEMÁS DE MANTENER UN ELEVADO DEBATE SOCIAL, LOGRAN UN MAYOR DESARROLLO, PROGRESO Y PRESTIGIO PARA EL GREMIO PROFESIONAL DE ABOGADOS. EVIDENDENTEMENTE LAS OPINIONES EN UNA SOCIEDAD DEMOCRÁTICA, TODAS SON IMPORTANTES, Y HAY QUE ENCAUSARLAS,

ESTE EVENTO ORGANIZADO POR LA FEDERACIÓN DE ASOCIACIONES DE ABOGADOS DE EL SALVADOR ES TRASCENDENTAL, SEGURAMENTE MUCHAS DE SUS MESAS DE TRABAJO ARROJARÁN RECOMENDACIONES Y PROPUESTAS RELACIONADAS POR LOS NUEVOS CÓDIGOS PENAL Y PROCESAL PENAL, EL PROCESAL CIVIL, MERCANTIL, ASÍ COMO EL PROYECTO DE REFORMAS AL CÓDIGO DE COMERCIO

ESTA MAÑANA EN UNA REUNIÓN CON EL SECRETARIO TÉCNICO, HABLABAMOS ACERCA DE LA IMPORTANCIA PARA EL COMERCIO, PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL PAÍS DE LA LIQUIDACIÓN DE SOCIEDADES, Y ENTRÁBAMOS EN UNA DISCUSIÓN, ÉL ES ABOGADO, YO SOY LEGO EN LA MATERIA, Y ME DECÍA ES UN VERDADERO



## transcripción



CALVARIO EN ESTE PAÍS CERRAR UNA SOCIEDAD, HABLÁBAMOS DE ESTE TEMA Y DE OTROS TEMAS QUE ESTÁN EN ESTUDIO EN LA SECRETARÍA DE ASUNTOS JURÍDICOS Y LEGISLATIVOS DE LA PRESIDENCIA, Y QUE HAREMOS LLEGAR A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA PARA MODERNIZAR, ES IMPORTANTE MODERNIZAR, EL PAÍS HA CAMBIADO, EL MUNDO HA CAMBIADO, LOS INSTRUMENTOS JURÍDICOS POR LO TANTO CAMBIAN.

Y CREO QUE USTEDES LOS ABOGADOS TIENEN MUCHO QUE DECIR, MUCHO QUE APORTAR, VIENE UNA DISCUSIÓN INTERESANTE, HE VISTO LOS PERIÓDICOS RESPETABLES OPINIONES, UNOS EN CONTRA, UNOS A FAVOR, DE ALGUNAS LEYES QUE TENDRÁN, PROYECTOS DE LEY QUE TENDRÁN QUE DISCUTIRSE, Y DE ESO SE TRATA LA DEMOCRACIA, DISCUTIR, PERO SOBRE TODO SE TRATA DE QUE LOS DISTINGUIDOS SEÑORES DIPUTADOS, A QUIENES VERÉ EL PRÓXIMO DOMINGO, CUANDO TENGA QUE RENDIR MI INFORME DE CUARTO AÑO, COMO PRESIDENTE CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA, ESCUCHEN A SECTORES TAN IMPORTANTES COMO USTEDES.

QUERIDOS AMIGOS, COMO ABOGADOS SABEN QUE LA CARACTERÍSTICA FUNDAMENTAL DE LA DEMOCRACIA ES EL IMPERIO DE LA LEY, SOLO ASÍ GARANTIZAMOS LA IGUALDAD DE LAS PERSONAS, ASÍ COMO LAS SEGURIDAD DE LOS INDIVIDUOS FRENTE AL ESTADO.

COMO SERVIDOR PUBLICO, TODOS LOS DÍAS RECUERDO MI JURAMENTO Y COMPROMISO QUE HICE ANTE LA NACIÓN HACE CUATRO AÑOS, EL CUAL CONSISTE EN CUMPLIR Y HACER CUMPLIR LA CONSTITUCIÓN Y LAS LEYES DE LA REPÚBLICA.

DURANTE ESTOS 48 MESES, HEMOS TRABAJADO Y DEMOSTRADO QUE NUESTRO GOBIERNO NO TIENE NI TEMAS VETADOS, NI PREJUICIOS DE NINGÚN TIPO, NI CON NINGÚN SECTOR. CUALQUIER ASUNTO PUEDE SER, Y HA SIDO, MATERIA DE INTERCAMBIO DE IDEAS Y DE DISCUSIÓN. LA ÚNICA FRONTERA, EL ÚNICO LÍMITE AL ACUERDO Y A LA NEGOCIACIÓN, ES EL CUMPLIMIENTO DE LA LEY.



## Transcripción



QUERIDOS AMIGOS, AL VERLOS AQUÍ REUNIDOS, RECUERDO CON APRECIO LA PARTICIPACIÓN DE CONNOTADOS ABOGADOS EN LAS DIFERENTES COMISIONES DE APOYO Y CONSULTA CREADAS POR MI GOBIERNO. ME REFIERO A LAS COMISIONES QUE HAN APORTADO IDEAS Y PROPUESTAS EN MATERIA CONTRA LA DELINCUENCIA, Y ACTUALMENTE EL ANÁLISIS DE LA COYUNTURA ECONÓMICA MUNDIAL.

HEMOS TENIDO LA PARTICIPACIÓN DE PROFESIONALES DEL DERECHO EN DIFERENTES DISCUSIONES PARA APROBAR NUEVAS LEYES Y REFORMAR LA LEGISLACIÓN QUE NECESITA MODERNIZARSE.

EL GREMIO DE ABOGADOS HA JUGADO UN PAPEL IMPORTANTE EN LA TRANSFORMACIÓN QUE VIVIMOS. EN LA JOVEN DEMOCRACIA SALVADORFÑA.

QUIERO DECIRLES, SIN DUDA, QUE EL PAPEL DE LAS ASOCIACIONES DE ABOGADOS ES VITAL, POR EL APORTE QUE BRINDA A LA SOCIEDAD Y PORQUE AYUDAN A SUS MIEMBROS A TRANSITAR POR CAMINOS CRISTALINOS Y CON UNA CONDUCTA INTACHABLE. ES VITAL PORQUE AYUDAN A CONSOLIDAR EL ESTADO DE DERECHO Y A DIGNIFICAR AÚN MÁS SU PAPEL COMO PROFESIONALES.

AL DECLARAR INAUGURADA ESTA DÉCIMA CONVENCIÓN DE ABOGADOS, QUIERO FELICITAR A NESTOR CASTANEDA, AL DISTINGUIDO MAGISTRADO NESTOR CASTANEDA, A SU FAMILIA, POR EL HOMENAJE MERECIDO QUE HOY RECIBE.

QUIERO CITAR AL ACADÉMICO ESPAÑOL, ÁNGEL OSORIO, EX DECANO DEL COLEGIO DE ABOGADOS DE MADRID, QUIEN ENSEÑABA LO SIGUIENTE: "EN LOS ABOGADOS LA RECTITUD DE CONCIENCIA ES MIL VECES MÁS IMPORTANTE QUE EL TESORO DE LOS CONOCIMIENTOS".

FELICIDADES A LOS ABOGADOS, OJALÁ QUE TODA ESTA DISCUSIÓN DURANTE DOS DÍAS SEA PROVECHOSA PARA LA DEMOCRACIA Y PARA EL DESARROLLO NACIONAL.

SOLAMENTE DECIR ALGO, HOY ME HE SENTIDO EN DESVENTAJA, AQUÍ EN ESTA MESA, CON PUROS SANTANECOS. NO, YO SE QUE HAY UN



## Transcripción



MIGUELEÑO, QUE YO ESPERO QUE ME APOYE EL DOMINGO EN EL PARTIDO DE FAS-FIRPO.

NO HABÍA QUERIDO HABLAR DEL JUEGO, LA PRENSA QUIERE QUE HABLE PARA METERLE CHILE AL ASUNTO, PERO YO NO VOY A HABLAR DEL JUEGO, PORQUE CADA VEZ QUE HABLO PIERDE EL EQUIPO, EL AÑO PASADO NO HABLÉ MUCHO Y FUE CAMPEÓN, ESPERO LLEVARME UNA SEGUNDA CORONA MIENTRAS SEA PRESIDENTE.

ERA UNA BROMA, HAY BASTANTE SANTANECOS, YO LE DESEO SUERTE A TODOS LOS QUE VAN CON UNO O CON OTRO EQUIPO. PERO AL VER AL DOCTOR GUTIÉRREZ CASTRO, A NESTOR, AL PRESIDENTE DE LA CORTE, Y VER A TANTOS SANTANECOS AQUÍ, DIGO, ME DEJARON EN DESVENTAJA HOY.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA.

